

Donostia, 10 de septiembre de 2025

Querida comunidad:

El próximo 24 de septiembre celebraremos de nuevo la festividad de la Virgen de la Merced, patrona de las personas privadas de libertad y de quienes trabajan día a día en el mundo penitenciario. Desde la pastoral penitenciaria diocesana queremos invitar a toda la Iglesia a unirnos en esta fiesta con el lema que nos sigue iluminando este año jubilar:

“Juntos/as desde la esperanza caminamos hacia la libertad”.

Este lema nos recuerda que la esperanza no es una idea abstracta, sino un camino que se recorre en comunidad. La Virgen de la Merced nos enseña a mirar la vida con misericordia, acompañando a quienes sufren las cadenas de la exclusión, de la falta de oportunidades o de la condena social. Como Iglesia queremos estar cerca, ofrecer escucha y tender puentes que ayuden a la verdadera liberación del corazón.

Las personas presas de Martutene y de tantas cárceles siguen necesitando nuestro apoyo. Muchas veces cargan con errores y heridas del pasado, pero también con la carga del rechazo y el estigma. El Evangelio nos invita a no encasillar ni juzgar, sino a reconocer la dignidad que cada persona tiene ante Dios. No se trata de olvidar lo vivido, sino de abrir caminos de reconciliación y de reinicio.

Al mismo tiempo, seguimos pidiendo a las instituciones y a la sociedad que impulsen medidas alternativas y caminos de reinserción que hagan posible una justicia más humana, restauradora y fraterna.

El Papa Francisco, en un encuentro con responsables de pastoral penitenciaria en 2019, nos recordaba: *“No puede haber un castigo humano sin un horizonte. Nadie puede cambiar su vida si no ve un horizonte.”*

Esa certeza nos anima a ser comunidades que sostienen, que confían y que acompañan, para que nadie quede sin ese horizonte de esperanza que abre caminos nuevos.

Que la Virgen de la Merced nos ayude a ser Iglesia que anuncia libertad, que ofrece oportunidades y que camina al lado de quienes buscan recomenzar su vida.

Gracias por vuestra oración, compromiso y cercanía.

Pastoral Penitenciaria

